



Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.aldf.gob.mx

LA PRENSA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 12-ENE-2018

Página

8

Sección METALSO !:



Como parte del plan de recuperación de espacios en la Ciudad de México y con la finalidad de ordenar el funcionamiento del transporte público, así como garantizar la seguridad de los peatones, el Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera Espinosa, encabezó la inauguración del Centro de Transferencia Modal (Cetram) Doctor Gálvez "La Palma San Ángel" en la Delegación Álvaro Obregón. (Foto: especial).

Diario de México

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 12-ENE-2018

Rechazan vecinos obras del Cetram Doctor Gálvez

 Habitantes de San Angel solicitaron a las autoridades que no se olviden de instalar señalamientos, topes y pasos seguros, pues a un dia de ser reinaugurado el paradero los transportistas no respetan al peaton.

 Leonei Luna, presidente de la Comisión de Gobierno en La ALDF, adelantó que el Gobierno de la Ciudad de México aplicara una "inversion importante" para la recuperación de la zona. Mi CIUDAD / 3

REHABILITAN INSTALACIONES DEL CETRAM DOCTOR GÁLVEZ

Anuncian fuerte inversión ara la zona de San Ái

 Comerciantes del lugar indicaron que los puntos de venta al interior del centro de transferencia ya han sido ofertados a ambulantes; aún faltan detalles para su pronta operación

POR PATRICIA GUILLÉN @patito1811

ersonas de la tercera edad que residen en el pueblo de San Ángel, ubicado en la delegación Álvaro Obregón, solicitaron a las autoridades que no se olviden de instalar señalamientos viales, topes y pasos seguros, así como los indicadores de las bases y dirección de cada microbús que operará en el nuevo Centro de Transferencia Modal (Cetram) Doctor Gálvez, pues a un día de ser reinaugurado los transportistas no respetan al peatón.

"De nada sirve que arreglen todo y lo dejen bonito, despejado, sobre todo limpio, porque antes estaba

"Hubo venta de los espacios al interior del Cetram San Angel. Ahorita nada más nos estamos resguardando de los cuerpos policiacos que están cuidando la zona, pero el lugar ya lo dieron"

todo un cochinero, basura por todos lados. no había por dónde pasar por el comercio ambulante, pero de qué sirve que haya un Cetram si los choferes están bajando a sus pasajeros por donde sea. Algunos ni quieren entrar, tenemos que torearlos para poCOMERCIANTES

der pasar", acusaron Elvia Salazar, Susana Morales, Leticia Gon-

zález y María Llanos, residentes de San Ángel.

Este miércoles, el jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, reinauguró el Cetram Doctor Gálvez, obra ejecutada por la delegación Álvaro Obregón, la cual tuvo un costo de 33 millones de pesos.

El mandatario capitalino refirió que dicha zona se caracterizaba por ser un punto descuidado, inseguro y ocupado por el comercio ambulante.

La delegación informó que el proyecto ya fue entregado a la Secretaría de Movilidad, quien ahora será responsable en concluir las bahías de ascenso y descenso de pasajeros, pasos seguros y señalización.

La delegación informó que los trabajos de rehabilitación y mejoramiento del paradero incluyeron la adecuación de vialidades, recuperación del espacio público, electrificación, mantenimiento de la red de drenaje y agua, embellecimiento de áreas verdes, guarniciones, banquetas, vestidores y sanitarios para el personal de la base y los usuarios, así como instalación de techumbre, fuentes, luminarias y bolardos.

A un día de ser reinaugurado, el Cetram tuvo en sus inmediaciones a alrededor de 30 policías, un camión y dos patrullas, mismas que resguardaban la zona debido a la supuesta invasión de ambulantes.

El Cetram tiene una extensión de 6 mil 861 metros cuadrados. Las nueve rutas de transporte ubicadas en su interior cuentan con cerca de 700 unidades.

Leonel Luna adelantó que el Gobierno capitalino aplicará una "inversión importante" para la recuperación de San Ángel.

ELHERALDO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 12-ENE-2018

Página

14

Sección COMX

#PERIODOEXTRAORDINARIOALDF

PRD exige a Morena colaborar

RAUL FLORES LLAMA A

CONCRETAR ACUERDOS PARA ENCARAR LOS PENDIENTES

¿CÓMO SE HACE?

 Para los nombramientos de delegados suplentes, el jefe de Gobierno debe enviar la terna.

 Se dictamina para luego ser votada ante el Pleno con la aprobación de dos terceras partes de los asambleístas.

 En diciembre, Claudia
 Sheinbaum
 y Ricardo
 Monreal
 solicitaron
 licencia a su
 cargo como
 delegados POR LIZETH GÓMEZ DE ANDA

LIZETH.GOMEZ @HERALDODEMEXICO.COM.MX

Aunque la Asamblea Legislativa tiene pendiente la designación de delegados sustitutos, aún no se define una fecha para el periodo extraordinario en puerta por falta de acuerdos con los morenistas, señaló Raúl Flores, vicecoordinador de la bancada del PRD.

"No se ha hecho ninguna gestión. Eso ya se debe trascender, creo que Morena ha tenido un abuso total de ello", dijo en entrevista.

Consideró que es necesario sacar los pendientes, principalmente los nombramientos de delegados sustitutos en Tlalpan y Cuauhtémoc que están en manos de encargados de despacho.

"El lunes firmaremos el pacto de civilidad con los delegados. Qué mejor que fuera rubricado por los titulares y no los encargados. Tiene más responsabilidad mayor cuando juras en la ALDF", estimó. URGE



Urgiria
a que se
presentaran las
propuestas para
que los
pendiente salgan
adelante
a la brevedad
posible".

RAÚL FLORES PRESIDENTE PRD-CDMX



 YA ES HORA. Flores urgió a Morena tener voluntad política.

Consideró necesario crear los consensos para avanzar, tanto en el nombramiento de titulares de las demarcaciones, como de los 166 funcionarios del Sistema Anticorrupción.

Calificó como omisión la posición de la bancada morenista, pero consideró que, pese a ello, se trabajará de una manera correcta.

La Comisión de Gobierno, presidida por Leonel Luna Estrada será la que convoque al extraordinario, y se comprometió a que su partido trabaje para que se lleven a cabo estos nombramientos.

Flores urgió a que se presenten las propuestas y se trabaje para que se den las condiciones políticas.

"El acuerdo tiene que ver con que los dirigentes hagamos nuestro trabajo y nos sentemos a defender nuestras propuestas como en cualquier ambiente democrático, ellos (Morena) no lo están haciendo", manifestó el perredista.

José Alfonso Suárez del Real dijo el miércoles que estaría atento a la convocatoria, tanto para los nombramientos de delegados suplentes, como para el Sistema Local Anticorrupción, incluidos los consejeros ciudadanos del InfoDF.

La prensa

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 12-ENE-2018

Sección/YETWO/

Remunerar de manera permanente a quienes se dediquen al cuidado profesional de personas adultas

Aurelio Sánchez

En la actualidad se tiene un registro de 500 cuidadores de personas adultas mayores en las 16 delegaciones políticas que se encuentran en capacitación, cuyo proceso pretende hacer visible su labor y aporte a la comunidad. además de reconocerlos como sujetos de derechos por su contribución vallosa a la sociedad.

Por ello, la diputada Elizabeth

Matéos propuso remunerar de manera permanente a quienes se dediquen al cuidado profesional de personas adultas mayores en la Ciudad de México, además de intensificar su profesionalización que los capacita, acredita y certifica como personal especializado

La asambleísta señaló que la Ciudad de México es vanguardista en garantizar los derechos de todas y todos sus habitantes, pero se debe insistir en otorgar más prerrogativas a uno de los grupos de población más discriminados en la sociedad y al interior de las familias como son los adultos mayores, pero al mismo tiempo actuar en corresponsabilidad con los profesionales que los cuidan

La capacitación tiene por objetivo que las y los cuidadores de personas adultas mayores sean capaces de resolver necesidades y actividades cotidianas, así como identificar y evaluar de forma básica la problemática social, funcional y nutricional que afecte la salud y funcionalidad de una persona mayor, poniendo atención en su autocuidado.

En el proceso de capacitación además de los conocimientos del cuidado de personas

que requerim para desarrollar su labor, la Secretaria del Trabajo y Fomento al Empleo de la CDMX les otorgará una beca mensual de mil 433 pesos y, en una ocasión les dará 300 pesos para cubrir sus pasajes.

De ahi que la legisladora, exhortó al secretario de Desarrollo Social del gobierno de la Ciudad de México, José Ramón Amieva, para que esos profesionales solventar sus gastos económicos con tranquilidad, ya que su tiempo, en muchas ocasiones, se divide para obtener los ingresos económicos que requieren.







Fecha 12-ENE-2018

Página

Sección andod

ENBREVE

Adultos mayores

Piden mejores apoyos para cuidadores

La diputada Elizabeth Mateus propuso remunerar de manera permanente a los cuidadores profesionales de personas adultas mayores en la Ciudad de México, además de intensificar la profesionalización que los acredita como personal especializado. Redacción

OLAJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 12-ENE-2018

Página 3ℓ

Sección CAD (A)

Mancera: muy pronto, resultados de pesquisas sobre violencia en Coyoacán

Pese a no existir queja, la Contraloría inició una investigación de oficio: Rovelo

■ Se citó a 8 funcionarios de la delegación implicados, por faltas administrativas, dice

GABRIELA ROMERO SÁNCHEZ

El mandatario capitalino, Miguel Ángel Mancera Espinosa, aseguró que "muy pronto" dará a conocer los resultados de las investigaciones que realiza la Procuraduría General de Justicia (PGJ) local sobre los hechos de violencia registrados el 3 de enero en dos mítines de la precandidata de Morena a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, en las colonias Villa Quietud y Ajusco, delegación Coyoacán. Mientras, la Contraloría citó a ocho funcionarios de esa demarcación.

"Las carpetas de investigación están abiertas tanto para quienes dijeron ser los responsables como de las personas que deriven de la investigación. No vamos a detenemos solamente en quienes se asumen, sino en todo lo que se está investigando", dijo.

Al dar el reporte diario de las acciones realizadas por su administración a raíz del sismo del 19 de septiembre, ticas que fueron del conocimiento públi-Mancera Espinosa remarcó que pronto se tendrán resultados, "no nos vamos a tardar mucho".

En el mitin de Villa Quietud, personas presuntamente vinculadas al diputado local perredista Mauricio Toledo agredió físicamente al reportero de este diario Angel Bolaños Sánchez.

Reiteró que cualquier persona que vulnera la ley, que rompe el orden jurídico, "va a tener consecuencias, como lo vamos a ver muy pronto".

Ahí, en el salón Murales del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, el contralor capitalino, Eduardo Rovelo Pico, detalló que aunque de manera oficial la dependencia que encabeza no recibió ninguna queja sobre esos hechos, se iniciaron de oficio las investigaciones correspondientes por conducto del órgano de control interno de la delegación Coyoacán.

"Estamos en una etapa de integración de la información y se está citando a los servidores aludidos en las notas periodísco y, obviamente, llevaremos la investigación correspondiente por lo que hace a faltas administrativas cometidas por servidores públicos", precisó el contralor.

Por la tarde se informó que son ocho los funcionarios de Coyoacán que han sido citados por la contraloría interna de esa demarcación.

Con relación al acto que encabezará Sheinbaum Pardo el domingo en Coyoacán, el jefe de Gobierno señaló que espera que los organizadores hayan seguido el protocolo y se notifique de este a los gobiernos central y delegacional.

Comentó que el secretario de Seguridad Pública, Hiram Almeida Estrada, se comunicará con la precandidata para ver si necesita más elementos. "Porque si nosotros enviamos una presencia sobrada de policías, de lo que nos van a acusar es de que estamos impidiendo una realización política del acto en la medida que ahí se requiera", expuso.







Fecha 12-ENE-2018

Página _____

Sección CODAD

Exigen abrir renovación en InfoDF

DALILA SARABIA

Asociaciones civiles exigieron a la Asamblea Legislativa transparencia en la elección de los comisionados del Instituto de Transparencia de la Ciudad.

Explicarn que de origen el poceso fue irregular y artaron de un albazo po parte de

los diputados, ya que hoy cierra la com vocatoria y no se vislumb ra voluntad de los legisla idores a permitir que las entrevistas y perfiles de los interesados sean pú blicos.

En un posicionamiento con junto, firmado por 26 organizaciones y 55 ciudadanos, se advierte que la ALDF violenta, una vez más, lo dispuesto en su Ley Orgánica.

En ella se establece como obligación fomentar la participación ciudadana y organizar comparecencias públicas para los aspirantes, a fin de que la ciu dadanía pueda valo-TM 'y conocer el plan de trabajo, experiencia académica, compromiso, integridad e independencia de cada candidato.

"Además, se hace caso omiso a los compromisos asumidos por la Asamblea con la Alianza por el Parlamento Abierto, al no contar con un grupo de acompañamiento de expertos de la sociedad civil que permita garantizar la idoneidad de los aspirantes a ocupar la titularidad del órgano de transparencia", señalaron.

Luis Fernández, activista

En la ALDF empezamos a observar distintos repartos que podemos asumir, como ciudadanos, se deben a distintos acuerdos tras bambalinas".

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 12-ENE-2018

Página

Sección Wellari

Hoy vence registro de aspirantes

DIANA VILLAVICENCIO

-diana.fuentes@eluniversal.com.mx

Después de ser considerado un "madruguete navideño", este viernes vence el plazo de registro para las candidaturas de los comisionados del Instituto de Acceso a la Información Pública y de Datos Personales de la Ciudad de México,

"Se han registrado 40 aspirantes que buscan generar las condiciones para poder ser los que encabecen el propio Instituto de Transparencia", dijo el presidente de la Comisión de Transparencia en la Asambla Legislativa, Ernesto Sánchez.

Aseguró que se requieren es-

"Creo que es más que suficiente [el periodo] y no habrá prórroga de Info pues ya está determinado el cierre"

ERNESTO SÁNCHEZ

Comisión de Transparencia en la Asamblea Legislativa

pecialistas en los temas y no se permitirá que se brinque de un cargo a otro.

El diputado local del PAN dijo que todo está en orden y que si bien hubo una confusión en las fechas de la convocatoria, de inmediato hubo una fe de erratas.

Comentó que desde la Comisión que preside se hará un análists riguroso con la

famosa pasarela para entrevistas a todos y cada uno de los integrantes del Sistema Local Anticorrupción.

Adelantó que la próxima semana estará trabajando los perfiles del Instituto de Transparencia que será a través de audiencias públicas cuatro horas al día.

Admitió que fue cuestionado para ampliar el proceso pero "creo que es más que suficiente y no habrá prórroga de Info pues ya está determinado y cuando cierre el registro tendrán la posibilidad de acceder a las listas de los posibles comisionados".







Fecha 12-ENE-2018

Página

Sección Cudad

Asegura Finanzas que disparidad es por fondos federales

Atribuyen a duplicidad diferencia presupuestal

Critican activistas y legisladores nula transparencia en recursos

VÍCTOR JUÁREZ

La Asamblea Legislativa (AL-DF) votó conceptos duplicados en el Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2018, por lo que la suma de éstos no da como resultado lo aprobado por el órgano legislativo.

Ésta fue la explicación del Secretario de Finanzas, Edgar Amador Zamora, tras darse a conocer que 4 mil 442 millones de pesos no habían sido etiquetados en el presupuesto publicado en la Gaceta Oficial el 31 de diciembre.

"No hay ninguna bolsa; la

diferencia son los (fondos) federales. Los federales son 6 mil 286 millones que se incorporan al presupuesto después, debido a la Ley de Disciplina Financiera.

"La suma de los artículos en realidad da 220 mil 547 millones, mil 877 millones menos que lo señalado en la nota, (porque) hay conceptos que se duplican en varios artículos", explicó el funcionario local.

De acuerdo con Amador Zamora, se trata del fondo de 70 millones de pesos para mercados públicos; 894.6 millones de pesos del FAIS (Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social) y 898.1 millones de pesos para acciones de reconstrucción.

La ALDF no dio explicaciones, aunque se buscó a

diputados de la Comisión de Hacienda y de Presupuesto.

REFORMA publicó ayer que, en la suma de erogaciones del presupuesto, el resultado era menor al monto de 226 mil 852 millones de pesos, mientras que en un artículo transitorio (vigésimo primero) se incluían 6 mil 286 millones de pesos federales sin destino específico.

Según el funcionario, estos recursos cierran la cifra y están destinados al Seguro Popular y el resto consiste en recursos federales incluidos en el Anexo VI del Presupuesto, en el que se incluye el Fondo de Capitalidad, con 2 mil 500 millones de pesos.

Respecto a la diferencia presupuestal, activistas, académicos y legisladores fedeEdgar Amador, Secretario de Finanzas

No hay ninguna bolsa; la diferencia son los (fondos) federales. Los federales son 6 mil 286 millones que se incorporan al presupuesto después, debido a la Ley de Disciplina Financiera."

rales criticaron la opacidad en la composición del Presupuesto de Egresos de la Ciudad, señalando que existe un retroceso en los años correspondientes a esta legislatura.

"Inocentemente uno podría pensar que son errores de las cuentas, pero a mí me parece que sí, dados los antecedentes de cómo se están tomando decisiones en la AL-DF, que es un abuso y seguramente va a usarse recursos de una manera muy discrecional para temas electorales.

"Hay un retroceso muy grande en presupuestación", expresó Mónica Tapia, de la iniciativa C19S.

El diputado federal Vidal Llerenas, ex Secretario de Finanzas, aseguró que este desaseo se suma a otros vicios como la subestimación de los ingresos de la capital, a los que no se les da destino.

"Hay contubernio para que el presupuesto sea menos transparente", criticó.







Fecha 12-ENE-2018

Página ___2

Critican opacidad y pago de favores políticos con puestos

sconfían de ALDF anizaciones civ

Prometen supervisar la elección del nuevo titular del Instituto de Transparençia

DALILA SARABIA

La Asamblea Legislativa actúa de manera desordenada e improvisada y muestra poco compromiso con el mandato conferido, reprocharon organizaciones de la sociedad civil.

"En general tenemos una muy mala percepción y opinión del trabajo y desempeño de la ALDF (...) decidieron que el eslogan de esta legislatura sería Parlamento Abier-

to y creo que son la muestra perfecta de lo que justamente no es un Parlamento Abierto". lanzó Haydeé Pérez, directora ejecutiva de Fundar.

Hoy se cumple el plazo para que quienes aspiran a convertirse en comisionados del Instituto de Transparencia capitalina entreguen su documentación, para que los legisladores los evalúen.

Sin embargo, el historial de opacidad que reporta la ALDF tiene en alerta a la sociedad civil, que advirtió que no permitirá repartición de puestos a perfiles no idóneos a cambio de favores.

Pérez recordó el intento de madruguete al lanzar la

convocatoria dando sólo algunas horas para que los interesados se postularan.

"Evidentemente intentaban aprovechar las vacaciones, el descanso de diciembre, para llevar a cabo un proceso al vapor y seguramente colocar en el Pleno del InfoCD-MX a personas que respondieran a negociaciones políticas, más que a personas conocedoras de la materia". añadió la activista.

Por separado, Luis Fernández, director Ejecutivo

de Nosotras, lamentó que los asambleístas no cumplan la Ley al apostar por procesos opacos en la elección de los comisionados.

"Si nosotros logramos vigilar este proceso, vamos a asegurar que al menos una de las instituciones más importantes y de los contrapesos más importantes, esté integrado por las personas adecuadas", refirió Fernández.

Como mínimo, exigieron

que las entrevistas a los aspirantes sean públicas -tal y como lo marca la Ley-, además

de que haya publicidad de la documentación que presenten los aspirantes para que la ciudadanía sepa quiénes son.

"Vamos a saber inmediatamente, por los perfiles, cuáles son los perfiles negociados y les decimos a los legisladores que sepan que los vamos a señalar porque ya basta de tomarle el pelo a la ciudadanía", anticipó.

Luis Fernández, director ejecutivo de Nosotrxs

Lo que estamos viendo (...) es el reparto cínico de puestos y presupuestos para ocupar distintas posiciones institucionales como pagos por distintos favores a cambio de cierta lealtad.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 12-ENE-2018

Página ,

Sección Llowori

Comisionada de Info se ampara contra revocación

- Pide que respeten su ciclo, que termina en el año 2020
- Afirma que es un agravio el que la Asamblea busque renovar cargos

DIANA VILLAVICENCIO

—diana.fuentes@eiuniversal.com.mx

Elsa Bibiana Peralta Hernández, comisionada del Instituto de Acceso a la Información Pública y de Datos Personales de la Ciudad de México, informó que interpuso un amparo ante el Juzgado Segundo de Distrito para evitar ser removida y sea respetada su permanencia que concluye hasta 2020.

En entrevista con EL UNI-VERSAL, un día antes de que venza el registro de las candidaturas a los cargos de comisionados ciudadanos del Info local, calificó de incongruente e ilegal que la Asamblea Legislativa violente las reformas a la Ley de Transparencia avalas en mayo del año pasado.

Recordó que su designación, en agosto de 2014, concluye hasta 2020, por lo que consideró un agravio se busque removerla cuando en la ley queda respaldado que los servidores públicos designados con anterioridad deben permanecer en el cargo.

"Lo que están haciendo al emitir la convocatoria [para elegir a siete comisionados] es totalmente contrario a las leyes federal y local que habla de una permanencia, de ahí que se interpuso este amparo ante el Juzgado de Distrito", dijo.

Peralta Hernández manifestó que este hecho es incongruente y atenta precisamente contra la transparencia que debe existir desde el Instituto de Acceso a la Información.

"Hay una serie de circunstancias contrarias a la transparencia; la convocatoria es totalmente contraria a la ley pues no contiene entrevistas, no se dice cuáles serán los mecanismos de evaluación ni si serán dados a conocer con antelación", explicó.

En diciembre pasado, la Comisión de Pransparencia y Combate a la Corrupción en la Asamblea Legislativa publicó la convocatoria para elegir a los siete comisionados.

La recepción de documentación ciudadana será recibida hasta este viernes, luego de que el 22 de diciembre se emitiera esa convocatoria y por un supuesto error sólo se dieran cuatro horas para que los interesados presentaran su documentación correspondiente.

Además, puso énfasis que desde la Asamblea Legislativa también se violentó la Constitución que estable que deberán ser cinco los comisionados y no siete.

"No se está respetando nada, ni el plazo, eliminándome toda posibilidad de poder participar, es una acción violatoria de la ley mi destitución porque en el transitorio se señala que cada comisionado cuando concluya su plazo tendrá oportunidad de volver a participar. Mi plazo no está concluyendo", recalcó.

Incluso la comisionada emitió esta semana un pronunciamiento en Pleno durante la sesión del Info local y a través de redes sociales critico que haya sido eliminado de la transmisión y de las redes lo expresado, a lo que llamó una completa opacidad.

"Lo que están haciendo al emitir la convocatoria [para elegir a siete comisionados] es totalmente contrario a las leyes federal y local que habla de una permanencia"

"Hay una serie de circunstancias contrarias a la transparencia; la convocatoria es totalmente contraria a la ley"

ELSA BIBIANA PERALTA Comisionada del Instituto de Acceso a la Información Pública

60

AÑOS es el tiempo que la comisionada, según la ley de transparencia de mayo de 2017, debe estar en el cargo.







Fecha 12-ENE-2018

Página ___<u>lò___</u>

Sección Coux

ABRE PESQUISA LA CONTRALORÍA

Exigen indagar a supuesto cubano en actos de Morena

vestigar la presunta relación entre un ex empleado de la delegación Tlalpan con un sujeto cubano que supuestamente lo coordina para realizar actos violentos en mítines de Morena, consideraron diputados locales entrevistados por este diario.

Ernesto Sánchez, del PAN, dijo que de comprobarse tal relación, los funcionarios deben ser sanciondos no sólo de manera administrativa. sino por la vía penal.

Manifestó que Morena se ha caracterizado por encabezar trifulcas y llevar provocadores, y prueba de

La Procuraduría capitalina debe in- ello son las tomas de tribuna en la ALDF, por eso les pidió civilidad.

Luciano Jimeno Huanosta, del Partido Humanista, comentó que debe dársele un tratamiento a dicho caso como delito del fuero común, dado las agresiones; sin embargo, consideró que los partidos involucrados "se están equivocando" en la forma de resolverlo.

En su opinión, pareciera que se trata de un pleito familiar y eso no le interesa a la ciudadanía. Por ello, lanzó un llamado al PRD y a Morena para llevar sus actos con legalidad, sin dañar el proceso electoral.

En tanto, la Contraloría capitalina inició una investigación de oficio para detectar si existió alguna falta por parte de servidores públicos

durante el mitin de Morena en Coyoacán del 3 de enero pasado, don-

de hubo golpes.

Eduardo Rovelo, titular de la dependencia, comentó que no recibió denuncias por actos indebidos de funcionarios; sin embargo, después de darse a conocer los nombres de empleados de la delegación, se emprendió una investigación de oficio, mediante el órgano de control interno de Coyoacán.

El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, señaló que en el ámbito judicial, las carpetas de investigación están abiertas y sostuvo que está garantizada la seguridad durante el mitin de precampaña que realizará este domingo Claudia Sheinbaum.

/ KARLA MORA

unomásuno

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 12-ENE-2018

Página ___

Sección Solicin

Demandará Axel, sanción a irresponsables

ROBERTO MELÉNDEZ S./REPORTERO BOBYMESA@YAHOO.COM.MX

rascendió que el actor Axel Arenas, a quien la Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México acusó con pruebas falsas de asesinar a la modelo argentina Karen Ailén Grodzonsky, respecto de lo cual no ha recibido públicamente una disculpa, analiza la posibilidad de demandar por daño moral a la dependencia que encabeza Edmundo Porfirio Garrido Osorio, respecto de quien jueces y magistrados del Tribunal Superior de Justicia hicieron patente su más "enérgico rechazo" por las dolosas imputaciones que hizo sobre el Nuevo Sistema de Justicia Penal.

"El procurador Garrido Osorio busca escudar su ineficiencia y los engaños de que ha sido objeto con ataques al NSJP por el hecho de que un juez exoneró al actor de un homicidio que no cometió y que acreditó su inocencia de manera fehaciente, con pruebas contundentes, no como lo hicieron con él los funcionarios de la Procuraduría, quienes de manera por demás dolosa lo incriminaron en hechos que, como el propio Garrido dijo, lo pudieron condenar a 60 años de prisión", expusieron los indignados integrantes del Poder Judicial.

A su vez, actores y personalidades del medio del espectáculo, quienes solicitaron omitir sus nombres por temor a que también los relacionen falsamente en la comisión de hechos delictivos, hicieron patente su apoyo a que Axel, como lo ha dicho a sus allegados, demande a Garrido Osorio por daño moral y, además, pague especialistas por los trastornos emocionales que le ha causado el hecho de estar preso por seis días y haber sido expuesto, por las autoridades ministeriales, al desprestigio, el linchamiento público y el desprecio

de la sociedad, la que "gracias" a la Procuraduría lo consideró como un "horrendo homicida".

En ambas instancias se criticó el hecho de que el procurador Garrido Osorio, como ha sido su costumbre desde que asumió el mando en la PGJ, se deslinde de responsabilidad y ni siquiera ofrezca una disculpa pública al actor afectado, quien, se insistió, está en todo su derecho de demandar a quienes de manera irresponsable lo privaron de su libertad, pero sobre todo lo exhibieron como un vulgar delincuente. "No se vale que las autoridades acusen con pruebas fabricadas, con elementos dolosos, por lo que los responsables de la injusticia deben ser sancionados, lo que de verdad se ve difícil, ya que entre ellos se cubren todo tipo de abusos, irregularidades y deficiencias".

Incluso, sobre el particular, la diputada Beatriz Rojas Martínez puntualizó que "el asesinato de la argentina Karen, ocurrido el pasado diciembre en un hotel de la delegación Benito Juárez, evidencia, una vez más, la absoluta ineficiencia de la Procuraduría capitalina en esclarecimiento a la creciente ola de feminicidios en la Ciudad de México.







Fecha 12-ENE-2018

Página

6

Sección Conunidad

Balas perdidas ELSANTO
elsanto balasperdidas a gmail.com

Representante

En una reunión que se prolongó por varias horas y en la que hubo convocatoria, ya que estuvieron representantes de las diversas corrientes del PRI capitalino y personajes como Alejandra Barrios, Mariana Moguel, los diputados locales José Encarnación e Israel Betanzos, así como Juan Carlos Vázquez, el jefe delegacional en Magdalena Contreras, Fernando Mercado, y hasta el disidente consejero político del PRI, Armando Barajas, comenzaron a proyectarse las posibles candidaturas de este instituto político en la capital.

Este encuentro, que se realizó en un conocido restaurante cerca del Senado de la República, tuvo como voz batiente a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, quien hará los debidos planteamientos al presidente del PRI, Enrique Ochoa, para ser considerados.

Nos comentan que la operación de **Gutiérrez de la Torre** en la precampaña de **Mikel Arriola** ha quedado de manifiesto, ya que ha cumplido con el compromiso del CEN priista, al desplegar el músculo como se observó hace unos días en la colonia Renovación de Iztapalapa.

Las malas lenguas aseguran que el tricolor en la ciudad no tiene estructura si no es la de **Cuauhtémoc Gutiérrez**, ¿será por eso que lo buscaron para que abogue por ellos en 2018 o también porque **Mikel** no debe descartarlo?

Otro pacto

Xavier González Zirión, candidato independiente a la Jefatura de Gobierno, quien ha conseguido recabar más de 120 mil firmas para alcanzar registro, hizo ayer un llamado a un pacto de civilidad, pero dijo que debe ser incluyente.

Al participar en la mesa "Reunión con Independientes" en el Club Rotario de la Ciudad de México, dijo que en el convocado por el gobierno capitalino no están todos los que participan en la elección, ni los independientes, ni Morena, PT y PES.

También hizo un llamado a Alfonso Navarrete Prida, nuevo secretario de Gobernación, a un pacto de civilidad entre partidos, independientes, gobierno y autoridad electoral

Alertó que la elección en la CDMX se advierte violenta, pues en lo que va del proceso ya hay un muerto y decenas de heridos.

ESQUIRLAS. Lo que era poco posible de creer sucedió ayer en la delegación Benito Juárez. En pleno bastión panista cerraron filas para apoyar a Alejandra Barrales. En el Parque de los Venados se dieron cita desde Jorge Romero, el jefe delegacional Christian von Roehrich, Xóchitl Gálvez, Federico Döring, hasta Mariana Gómez del Campo.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha^{12-ENE-2018}

Página

Sección Makoru:

VII LEGISLATURA



Priístas cierran filas en CDMX

Los dirigentes de los diversos grupos del PRI en la Ciudad de México se reunieron aver en conocido restaurante cerca del Senado de la República para cerrar filas de cara al proceso electoral, pero también para crear un sólo grupo que defienda sus posiciones en torno a la definición a las candidaturas a alcaldías y demás puestos de elección popular en la capital del país. Entre los que asistieron fueron Alejandra Barrios, Angel Ochoa, Alicia Téllez, Adrián Rubalcava, Mariana Moguel y Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, entre otros. Nos dicen que el próximo 16 de enero se reunirán con el candidato Mikel Arriola y el dirigente del partido Francisco Olvera, para platicar sobre las candidaturas, donde seguramente saldrán chispas.

Consejeros de Info se aferran al hueso

Este viernes vence el plazo para que todos los aspirantes a comisionados del Info entreguen sus documentos en la Asamblea Legislativa de la Ciudad de México luego de que el órgano se va a renovar por completo. Lo que nos dicen es que dentro de la lista de 40 aspirantes que hay hasta el momento están los nombres de tres consejeros que buscan mantenerse en el cargo. Se trata de Alejandro Torres, David Mondragón y **Luis Fernando Sánchez**, quienes se

aferran al puesto y buscan mantenerse por otros siete años más. Falta ver si les alcanza, porque nos comentan que quieren llevar una "limpia total" en el organismo.

Morena llama a un pacto ciudadano

Tal parece que las críticas que cayeron sobre Morena por negarse a firmar los pactos de civilidad, convocados por el gobierno capitalino y el Instituto Electoral de la Ciudad de México, caló hondo en la dirigencia y la propia precandidata. Por ello, nos dicen que el senador Alejandro Encinas está convocando ahora a la firma de un pacto "ciudadano" para que no haya más violencia. Pero este acuerdo de ciudadano tiene poco, pues don Alejandro forma parque del equipo de campaña de Claudia Sheinbaum y todo hace indicar que de ahí viene la indicación de signar un nuevo acuerdo, cuya finalidad es aminorar el impacto de rechazar los convenios, nos dicen.

El futuro político de Édgar Olvera

Quien en estos momentos está deshojando la margarita para ver qué candidatura agarra en las próximas semanas es el alcalde de Naucalpan, Édgar Olvera. En un acto de contrición con algunos reporteros comentó ayer que le gustaría reelegirse como presidente municipal, pero tiene claro que esa posición la definirán las dirigencias estatales de su partido el PAN v los que integran el Frente. por lo que la ve difícil. También aspira a una senaduría, pero aquí está mucho más difícil porque esa posición prácticamente está en el bolsillo del perredista Juan Zepeda. Ante este panorama lo único que le queda es buscar una curul en San Lázaro, si bien le va.







Fecha 12-ENE-2018

Página

46

Sección Nocional

LA FERIA

SALVADOR

Opine usted:
politica@ elfinanciero.com.mx
@salcamarena

No es la corrupción, estúpidos

Cada vez que alguien dice que la corrupción va a ser el tema de la campaña presidencial, dos ballenas jorobadas se suicidan en una playa de la Baja sur, y a mí me da un ataque de tos (perdón, Sabina).

No manchen, ¿de qué hablan cuando dicen eso de que la corrupción será EL tema de estas elecciones? Sean serios (perdón, don Fede).

Para que la corrupción se vuelva un tema requeriría de: A) No haber sido tema antes, y por tanto supondría una novedad; y dado lo inédito, quizá surgiría una conmoción social y un intenso debate que obligara a los políti-

cos a explicar/corregir/renunciar, según fuera el caso.

B) Que a pesar de haber sido tema, éste hubiera ocupado la escena de manera aislada, excepcional, en los márgenes, sin mayor revuelo, propio de la escasez de denuncias concretas en la prensa nacional e internacional Not

C) Que la cosa hubiera llegado a un nivel insoportable, las marchas fueran semanales y ubicuas, las campañas en las redes indomables, la presión internacional abrumadora y que a integrantes de gobiernos, congresos y tribunales exhibidos no les quedara de otra que salir de casa con una bolsa de papel de estraza en la cabeza (perdón Trino) para evitar abucheos y mentadas. Not.

Pongámoslo así: qué risa que en el sexenio de la corrupción tengamos la expectativa (mi-vidos, perdón Talina) de que en las campañas viviremos -todos: poderes, partidos, empresarios, medios, ciudadanía organizada y no organizada- una fantástica metamorfosis que nos llevará a sostener una discusión de gente grande sobre la... co-rrup-cióooon, oeeei. Ká-mon.

Sería bonito, lo acepto:

Hola soy Andrés Manuel. Olviden eso de que porque yo soy honesto todo cambiará. Acepto que un comité encabezado por Bernardo Sepúlveda Amor proponga al fiscal general, al de anticorrupción y los magistrados, así como cuánto presupuesto debe tener el SNA. Lo que digan, sin cambiar una coma, lo firmo.

Hola soy Pepe Meade. Olviden eso de que fuimos traicionados por una decena de gobernadores. Le propongo a Jorge Castañeda que aterrice su idea de que una comisión internacional, a la guatemalteca, investigue la corrupción de los dos sexenios en los que fui alto funcionario. El esquema de Jorge, lo firmo.

Qué tal, soy Ricardo. Convocaré al expresidente Lagos para que nos acompañe en el diseño de una comisión de la verdad para la justicia: todo se sabrá y todo se castigará. Los diputados del Frente tendrán mi renuncia firmada si eso no ocurre.

Nooombre, hasta creen que vamos a tener un debate así. Lo que tendremos es Morena defendiendo a Víctor Hugo Romo, el PRI negándose a enjuiciar a César Duarte, el PAN abrazado a Mauricio Toledo y a los Villarreal, el PRD... Mancera, ¿qué era el PRD? Eso veremos y a todos decir que la corrupción son los otros.

No habrá un debate sobre la corrupción. En parte porque no se necesita un debate: lo que se requiere es un procurador que al leer la prensa diga: nmms, ¿ya vieron lo de Chihuahua, por qué chingados no traemos eso postros?

En cambio, habrá pastelazos, en vivo y en las redes. Saliva de un lado para otro mientras la autoridad se sienta en los expedientes de Odebrecht, Socavón, Estafa Maestra, Juntos Podemos...

Los políticos creen que la impunidad puede afectar todo menos las elecciones, esa bendita temporada donde mucha, muchísima gente cobra. ¿Y de dónde sale todo ese dinero? ¿Del erario? Sí, una parte. La otra, no menor, de la corrupción. ¿Creen que los partidos van a cambiar eso? Ay, qué lindos, a ver cuándo vienen a la casa a ver en el Netflix no el debate de la corrupción, sino un documental de ballenas.







Fecha 12-ENE-2018

Página

4

Sección Comunidad

VII LEGISLATURA La W

Capital politico ta

jadrian02 yahoo es

Alejandra y su problema de éxito

Barrales enfrentaría a albiazules que estuvieron en contra de leyes que ella promovió.

aya paradoja, la gran tarea que hizo Alejandra Barrales al frente de la Asamblea Legislativa de 2009 a 2012 —que incluso la catapultó a la disputa por la candidatura a jefa de Gobierno contra Miguel Mancera hace seis años—, podría ser su tumba.

Cuando Barrales fue presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF se convirtió en una de las legisladoras más eficientes, tanto que el entonces gobernante Marcelo Ebrard le encomendó sacar adelante todo tipo de leves, sobre todo las más polémicas.

Gracias a la hoy senadora con licencia, vieron la luz leyes tan controvertidas como la legalización de matrimonios gay en la Ciudad de México, lo cual ubicó al gobierno como vanguardista.

Esa ley es polémica, pero junto a otras como el derecho al aborto y a que matrimonios del mismo sexo adopten niños. distinguen a la CDMX del resto del país.

Esos antecedentes podrían ubicar a Barrales como una digna representante del PRD en la alianza Por la Ciudad al Frente, en la que el sol azteca irá coaligado con el PAN y Movimiento Ciudadano en busca de la jefatura de Gobierno.

El problema es convencer a la rancia élite panista —vital para que el Frente gane— y, por lo pronto, el diputado **Jorge Romero** placeó ayer a **Alejandra** con grupos azules afines a éi, en busca de que la respalden en las encuestas que iniciam hoy.

Quizá la tribu panista de Romero en Benito Juárez obedezca y la apoye, pero nadie imagina a Barrales o a Romero pidiendo a los simpatizantes albiazules en la CDMX que respalden a quien fue artifice de los matrimonios gay en la capital para que los gobierne.

Eso sería imposible porque para los panistas ultraconservadores una de las máximas ofensas perredistas es haber legalizado el aborto, los matrimonios y adopciones gay, y **Alejandra** incluso lo ha presumido.

Esto, sumado a que los números de Barrales en las en-

Para los panistas ultraconservadores, una de las máximas ofensas perredistas es haber legalizado el aborto. cuestas llegaron a su techo y las proyecciones internas indican que no podría crecer por arriba de 30 por ciento de las preferencias, la dejan con pocas posibilidades.

Al Frente sólo le quedarían dos posibilidades, ambas con un gran potencial de cre-

cimiento y de aceptación social, y sin cola que les pisen.

Quien hace más click con los partidos es Armando Ahued, y su estilo desenfadado de médico bonachón, además de sus exitosos programas de salud pública, lo hacen afín a la población.

Además, la poderosa comunidad libanesa ya le ofreció su apoyo en caso de ser el elegido, lo que no es cosa menor y

podría despegar bien.

El otro es Salomón Chertorivski, un joven funcionario, con raíces judías polaco-rusas, que podría proyectarse a números muy competitivos contra Morena y contrastar a su candidata, Claudia Sheinbaum, e incluso a ya saben quién, lo cual lo haría también crecer mucho.

Sin que se interprete como una disputa entre creenclas filosóficas, Salomón, quien profesa el judaísmo —comunidad poderosa— estaría en igualdad de condiciones en ese sentido con Claudia, también con orígenes judíos, pero de Lituania y Bulgaria.

Alejandra es católica, religión mayoritaria en el país, y precisamente por ello esa grey no le perdona haber impulsado leyes que van contra el Mandato Divino.

Por eso el éxito de Barrales como legisladora sería uno de

los lastres que el Frente tendría que cargar.

CENTAVITOS... Hoy arrancan las encuestas de tres días que empresas harán para que el Frente elija a su representante y habrá que poner lente en las preguntas que se hagan. Se dice que serían unas seis y depende lo que se pregunte será el resultado del sondeo.

LA PRENSA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 12-ENE-2018

Página

7

Sección EDITERIA!

Red Compartida

MORENA sorprende, para mal, la CDMX con sus precandidatos a diputados resucitando personajes que en el pasado tuvieron problemas de digamos, credibilidad.

COORDINADORES de Organización en Distritos Federales: Fernández Noroña por el Distrito 4 de Iztapalapa; Dolores Padierna por el 12 de Cuauhtémoc; Alfonso Ramírez Cuéllar del 14 de Tlalpan; Mario Delgado por el 13 de Iztacalco; Rocio Barrera por el M de Venustiano Carranza; Beatriz Rojas por el 7 de Gustavo A. Madero; Sergio Mayer del 6 de Magdalena Contreras; Ausencio Cruz en el 15 de Benito Juárez; Lorena Villavicencio del 16 de Álvaro Obregón; Ana María Rodríguez del 18 de Iztapalapa; y Miguel Jáuregui por distrito 3 de Azcapotzalco. ¿Qué tal?

QUIEN pusieron a trabajar en friega luego del cambio de mando
en la Secretaría de Gobernación fue el
Comisionado General de la Policía
Federal, Manelich Castilla Craviotto, y a
menos de 24 horas de haber recibido el
respaldo del secretario, Alfonso
Navarrete, coordinó personalmente la
captura de Ulises Isaac "El Cochi".

Nos cuentan que acompañó por varias noches el trabajo de infiltración, que realizaron los elementos de la División de Investigación, hasta ubicar el objetivo ocultó con su familia en Nuevo León.

Tomaron imágenes de quien es identificado como el sucesor de Felipe

de Jesús Pérez Luna "El Ojos", abatido por la Marina, y cómo desde su escondite coordinaba la distribución de drogas en Tláhuac, Iztacalco y Venustiano Carranza.

En diversos sectores se escucha cada día con más fuerza la posibilidad de que sea una mujer la que gobierne la Ciudad de México y la movilización del PRD para arropar a Alejandra Barrales no deja lejos esa posibilidad. Es una mujer positivamente obsesiva y ordenada, sabe escuchar y ha recorrido la ciudad, más que su contrincante de MORENA. Dicen, quienes la conocen que su calidad de debate es buena, debido a la experiencia legislativa local y federal que tiene, otra ventaja más sobre Claudia Sheinbaum, de quien, también aseguran allegados, a la hora de los debates la morenista es de la altura de Yeidkol Polevnsky, grita fuerte para no tener que dar argumentos razonables y con elementos. Barrales nació y creció en el PRD, siempre mostrando lealtad y disciplina, así que es dificil creer que el PRD no la va a arropar.

PD: Metepec, un ayuntamiento codiciado por los clanes políticos, la guerra se agudizará porque el actual alcalde, David López Cárdenas, hijo de David López Gutiérrez, exvocero presidencial, tiene la intención de reelegirse. Esto provoca que otros juniors como Ernesto Nemer Monroy, Miguel Alonso Terrón Villicaña y hasta el propio hermano de Lord Roll Royce, Jair Garduño Montalvo, saquen las fauces para quedarse con

ese Palacio de Gobierno.

EL ECONOMÍSTA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 12-ENE-2018

Página

Sección Poletico

SIGNOS VITALES

Alberto Aguirre

La guerra al populismo

a disidencia venezolana, contra Andrés Manuel López Obrador. El deventual triunfo del abanderado de Morena a la Presidencia de la Republica y de otros candidatos izquierdistas en los países latinoamericanos que este año irán a las urnas representaría una regresión peligrosa para las democracias.

Así lo define la diputada caraqueña Marialbert Barrios Slother, quien considera que de obtener nuevamente el populismo una influencia dentro de la región, el cerco de presión creado alrededor del gobierno de Nicolás Maduro —por su talante dictatorial y violador de derechos humanos - menguará, retrasando todo el esfuerzo y el avance que hemos obtenido hasta el momento en esta materia.

Barrios Slother solicitó por escrito a Juan Guaidó Márquez, presidente de la Comisión Permanente de Contraloría del Congreso venezolano, abrir una investigación "respecto a la posible existencia de un financiamiento u otro tipo de ayuda a las campañas de candidatos afines a las políticas populistas de Nicolás Maduro".

Los sospechosos de recibir tales ayudas son: Gustavo Petro, en Colombia; Fernando Lugo, en Paraguay; Luiz Inácio Lula Da Silva, en Brasil, y López Obrador en México. En particular, la asambleísta de la mesa de la Unidad Democrática sostuvo que el líder izquierdista recibió ayuda financiera del fallecido presidente Hugo Chávez en el 2006.

Sobre esas dádivas y la propagación del po pulismo instaurado en Venezuela a lo largo y ancho de América Latina ha venido a habiar la asambleísta Barrios Slother a México. También, sobre la necesidad de investigar los nexos de Maduro y AMLO.

"Es menester realizar esta investigación de forma que el erario público (sic), o lo que queda de él, no sea nuevamente malversado en fines que no traen ningún beneficio para el pueblo venezolano, sino que solamente buscan atornillar en el poder a este gobierno populista", demandó.

Desde Caracas llegaron las imágenes y sin

filtros o mayores averiguaciones fueron insertadas en las primeras planas de los diarios capitalinos. Entre la numerosa comunidad venezolana radicada en la CDMX surgieron las primeras suspicacias.

"Hasta ahora no he visto en directo las fulanas pintas del Psuv en respaldo de AMLO", refirió una colega radicada en Caracas, "pero no es un tema sobre el cual estén hablando los venezolanos en este momento, en realidad. Ha tenido mucho más impacto allá que acá".

Tanto en Caracas como en México, ha habido deslindes. Los dirigentes del Psuv negaron responsabilidad sobre esas pintas y alegaron que no se inmiscuye en asuntos de otros países.

No es la primera vez que los contrincantes de AMLO recurren a la figura de Chávez y al chavismo para desacreditarlo en campaña. Ya ocurrió en el 2006 cuando el sector empresarial lo tildó como "un peligro para México".

En Morena saben que vendrá una nueva oleada de estos señalamientos. El más rústico de sus voceros - ironizan - es el presiden te del CEN del PRI, Enrique Ochoa Reza, pero asumen que otros líderes empresariales (particularmente el dirigente de un emporio lechero) y jerarcas de la Iglesia católica también abrazarán ese discurso.

"¿JJ Rendón estará detrás de esta maniobra?", especulaban en el entorno de AMLO a mediados de la semana pasada. "La responsable es Alejandra Sota, que el año pasado trabajó para la Mesa de la Unidad Democrática y cabildeó a favor de Lilian Tintori y Leopoldo López", reportaron a la dirigencia partidista.

Las polémicas sobre la presunta trama flnanciera para desviar recursos del erario a las campañas del PRI y los procesos penales contra los exgobernadores priistas compiten en las primeras planas de los periódicos con esta nueva versión de las denuncias del vínculo de López Obrador con el régimen de Maduro.

¿Es la corrupción o la amenaza del chavismo? ¿O la incertidumbre por la economía gravita en el ánimo de los votantes? Si es lo

EL ECONOMÍSTA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 12-ENE-2018

Página

40

Sección Politica

primero o lo último, los antisistema y los populistas llevan las de ganar, por más inducción anticipada al voto de miedo en ciernes.

EFECTOS SECUNDARIOS

¿Y LA AUSTERIDAD? A mediados de la semana que termina, Yeidckol Polevnsky y Alfonso Durazo viajaron a Hermosillo, para presentar a la periodista Lily Téllez como coordinadora de organización de Morena en Sonora. La lideresa partidista regresó a la CDMX en el vuelo 713 de Aeroméxico; un trayecto de 2:20 horas que disfrutó en la comodidad del asiento 3D de Clase Premier.

POLÉMICOS. También en el PAN deberán resolver sobre candidaturas controvertibles. Allí está la intentona del exasambleísta Rafael Medina Pederzini, quien a casi cuatro años del escándalo de su detención en Brasil — junto con Sergio Eguren Cornejo y Mateo Codinas—buscará una curul en el primer Congreso de

la CDMX. Eso sí, como diputado por elección popular. Iría en el distrito XIII con el aval de Jorge Romero y la actual legisladora Maggie Martínez Fisher, quien cuenta con el respaldo del grupo hegemónico dentro del panismo capitalino para buscar la jefatura delegacional en Miguel Hidalgo. Rafa —como le dicen sus amigos en el grupo de los llamados Ocean—estaría inscribiendo su precandidatura.

RESUELTOS. En Maricopa — uno de los condados donde los mexicanos indocumentados son más rechazados — quedó registrada SkyBridge Arizona, consorcio que este año arranca la edificación del primer centro de logística especializado en comercio entre México y Estados Unidos, en una extensión de 45,000 metros cuadrados donde habrá oficinas, almacenes, centros de logística, carga, hospedaje y espacio comercial aledaño al aeropuerto Phoenix-Mesa Gateway; la inversión inicial es de 25 millones de dólares.







Fecha 12-ENE-2018

Página

2

Sección Ofinia

¿SERÁ?

Se va al Frente

Los diversos rumores que circularon en los últimos días en el sureste del país se hicieron finalmente realidad, pues nos cuentan que el ex senador **José Antonio Aguilar Bode**gas se registrará hoy como precandidato Por

México al Frente para alcanzar la gubernatura de Chiapas. El también ex secretario del Campo en el gobierno de Manuel Velasco renunció a finales del año pasado al Partido Revolucionario Institucional, por considerar que éste le dio la espalda a su militancia y a sus bases en aquel estado. Al igual que en las otras plazas en las que el PRD lleva mano para elegir candidato frentista, el método para designar abanderado en tierras chiapanecas serán las encuestas espejo. ¿Será?

Las cuotas de Morena

Nos cuentan que a quienes aspiren a ser candidatos a alguna alcaldía de la CDMX por el Movimiento Regeneración Nacional les pusieron una cuota muy alta de alcanzar. Dicen los enterados que el partido de Andrés Manuel López pedirá que cada uno de los abanderados le garantice alrededor de 90 mil votos por delegación; mismos que, por supuesto, se convertirían en casi un millón y medio de sufragios capitalinos para la contienda presidencial del tabasqueño. La pelea en Morena, nos comentan, no está entonces entre los mejores perfiles de ese organismo, sino entre quienes puedan operar más votos el día de la elección. ¿Será?

Buen papel de la Sectur

Finalmente, las gestiones de los gobernadores de Baja California Sury Quintana Roo con el objetivo de que Estados Unidos levante la alerta de viaje para sus ciudadanos a Los Cabos, Cancún y Riviera Maya dieron

resultado. De hecho, nos dicen que jugó un papel muy importante en estas pláticas la Secretaría de Turismo, de **Enrique de la Madrid**. Al final, todo resultó de forma positiva, y es por eso que hoy el secretario vuela a Baja California Sur.

El Romo de la discordia

Dicen que Xóchitl Gálvez fue clara con Claudia Sheinbaum en el sentido de que si sumaba a Víctor Hugo Romo a su proyecto, no contara con ella. Al final, Romo fue el elegido de Morena en la delegación Miguel Hidalgo, pero no con la anuencia de Sheinbaum, lo que se ha notado. El miércoles, en la colonia Anzures, comentan que fue muy evidente la molestia de la precandidata a la Jefatura de Gobierno. Y es que, a diferencia de otros eventos, en donde ni al templete lo ha subido, ese día sí subió, pero no lo dejaron hablar. Ante dicho panorama, el lunes, Gálvez llegó a una reunión con Arne Aus den Ruthen, su ex city manager, en donde echó flores a Obdulio Ávila, a Gabriela Salido y al mismo Arne. Al final manifestó que sí estaba analizando ser candidata al Senado por el Frente, pero también tenía otra oferta, y la estaba estudiando. ¿Será?

¡Vaya inteligencia!

Quien, en su momento, no encontró a la niña Paulette, ahora está en el Cisen.







Focha 12-ENE-2018

Página ____*[6*

Sección politica

TÓPICOS POLÍTICOS

EL TOPO

PRD, con tres grandes precandidatos

EN LAS DUDAS O PROPUESTAS. ALEJANDRA BARRALES NO CEJA DE APOYAR AL PRO

Estamos a unos días solamente de que se conozca el resultado del proceso para sejeccionar y presentar ante la ciudadanía de esta capital de la Republica el nombre de la candidate e candidato a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México del Partido de la Revolución Democrática (PRD).

Si pudiéramos hablar de una terna de pre-candidatos capitalinos perredistas para la jefatura de Gobierno, el resultado es que solamente se registraron oportunamente a la convocatoria del PRD, Alejandra Barrales Magdaleno, Armando Ahued y Salomón Chestorivski. A ellos los que los han acompañado en sus recorridos territoriales, han visto que se han esforzado cada uno con un mensaje solidario con la gente, dando ejemplo con sus planteamientos de tipo político, sin caer en la vulgaridad del golpe bajo, para que este trámite se ajuste a una postura democrática, cierta y única hasta ahora, en contraste de los otros dos "destapes" de contendientes, de las pre-candidaturas de ellos ya registradas en este proceso de la ciudad, que dejaron muchas dudas sobre su honorabilidad. Sólo Dios sabe cómo las definieron en los otros partidos ya registradas.

La campaña en ciernes de Alejandra Barrales Magdaleno, para la Jefatura de Gobierno de la CDMX, ha tenido que superar en algunos medios informativos, antagonismos de las otras dos coaliciones de partidos políticos, que andan a toda velocidad recorriendo las tres delegaciones metropolitanas, mientras que Alejandra Barrales defiende y da pie por electores en los afanes democráticos que la caracterizan en su partido, el PRD, y en todos los cargos que ha desempeñado, no tener un aparente retraso en este proceso de difusión, porque no se ha determinado, con nombre y apellido, el quién, cómo y cuándo competirá por la candidatura ya formal parala Jefatura de la CDMX.

Sin embargo, si nos atenemos a los observadores sin vista cansada, en realidad la ex senadora capitalina puede estar abusando de sus próximos rivales, porque ella no es una improvisada que requiere guías, calles y colonias o redactores de discursos o avales doctrinales de origen tropical o de la vecina entidad del Valle de México, con otras dimensiones de liderazgos anacrónicos, para conocer y resolver muchos de los problemas capitalinos que ha afrontado ella, en los distintos cargos públicos que ha desempeñado, de tipo social como sindicalista honesta, legisladora como diputada y senadora de la Republica, como servidora publica en lo administrativo de la ciudad, y desde luego, su paso como dirigente partidista en su calidad de presidenta del Partido de la Revolución Democrática.

Como lideresa de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) se desempeñó como presidenta de la Comisión de Gobierno de la VII Legislatura, su paso fue destacado y respetuoso de la pluralidad de los partidos políticos que integraron esa asamblea anterior.

De todos estos cargos ha prevalecido siempre su afán democrático de someterse al escrutinio y a la valoración, aun de los opositores y de los malquerientes, que no han vacilado en difundir campañas de desprestigio y de labor de zapa cada vez que han tenido oportunidad para desplazarla de su línea ver-

tical en favor del PRD.

A su paso por la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, editó con su autoría el texto 'Legislar para ayudar', que es realmente una contribución educativa de carácter social, económico y político, al más alto nivel que da cuenta de las dificultades y facilidades que tienen la cultura de la formulación de leyes en esta capital de la República. Este texto de obligada lectura para los diputados y estudiantes de Derecho en las Universidades, permite conocer las peripecias en la formulación de leyes por parte de los diputados de la ALDF, atendiendo las necesidades democráticas de esta ciudad.

De hecho en el reciente Congreso Constituyente algunas de sus partes sirvieron para perfeccionar la Reforma Política, que culminó con tener en breve el Primer Congreso Local de esta ciudad.

Pero en fin, usted ciudadano tiene la última palabra y hay que hacer énfasis en que el PRD es el único partido que tiene tres grandes precandidatos y la ciudad quedaría en buenas manos: La mencionada Barrales, Salomón Chertorivski y Armando Ahued Ortega, el doctor de la ciudad, quien tiene el medicamento ideal para curar a la ciudad de sus problemas.

ELHERALDO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 12-ENE-2018

Página

14

Sección <u>COMX</u>

PRIMER CUADRO

#OPINIÓN



ENCINAS, AL CONGRESO LOCAL

Una de sus virtudes es construir acuerdos. lo cual le ha permitido por décadas fortalecer su imagen

ESPERANZA BARAJAS



orena ya tiene a su coordinador para el grupo parlamentario que se integrará en el primer Congreso local de la Ciudad de México, es Alejandro Encinas. Al parecer, el objetivo es dar continuidad a los trabajos de la Asamblea Constituyente que aprobó la Constitución.

Además, la actual bancada de Morena en la ALDF, coordinada de César Cravioto, se ha destacado por su inexperiencia, desconocimiento de la práctica parlamentaria y nulo trabajo legislativo, salvo un par de excepciones. Por eso le urge contar con otro perfil para encabezar los trabajos legislativos en la capital.

En caso de que ganen el Gobierno de la ciudad, van a requerir de aliados políticos en el Congreso, actualmente no los tienen y una virtud de Encinas es construir acuerdos, lo cual le ha permitido por décadas fortalecer su imagen, así que su presencia seguramente dará un giro a lo que se ha visto de los legisladores morenistas en la capital.

Paradojas de la vida, Alejandro Encinas llegó a la Asam-

blea Constituyente como uno de los seis legisladores propuestos directamente por el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, en septiembre de 2016, ocupó la pre-

LA IDEA ES QUE CONCRETE LA CONSTITUCIÓN DE LA CDMX sidencia de la Mesa Directiva para coordinar los trabajos de la Constitución.

El senador se mantiene como independiente, pero muy ligado a Morena, al grado de que fue integrado al equipo de campaña de Claudia Sheinbaum, como coordinador de la propuesta de

gobierno de la candidata de Morena desde el pasado mes de diciembre.

La idea es que Encinas llegue al Congreso local y concrete los trabajos en torno a la Constitución de la Ciudad de México.

Al político le tocó concluir el gobierno de Andrés Manuel López Obrador cuando se fue a la campaña en 2006 para contender por la Presidencia de la República, resistió las críticas y presiones para no levantar el plantón en Reforma, luego de que el tabasqueño reclamara el fraude electoral, periodo de tremendo desgaste para la vida cotidiana de los habitantes de la ciudad, como para el Partido de la Revolución Democrática, al que estaban afiliados casi todos los morenistas.

Como presidente de la Asamblea Constituyente tuvo que defender ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) las impugnaciones a la Constitución de Presidencia de la República, la Procuraduría General de la República (PGR), la Comisión Nacional de Derechos Humanos, el Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, los partidos políticos Nueva Alianza y Morena.

Sin embargo los ministros sólo resolvieron lo referente al tema electoral, pero aun quedan pendientes acciones de inconstitucionalidad y controversias en la Suprema Corte de Justicia.

A LA VUELTA

Otras vez, sin decir agua, va las fuerzas federales de la Marina y Policía Federal realizaron operativos en la ciudad, ahora fue en la delegación Iztacalco.

> BARAJASURIAS@GMAIL.COM @ESBARAJAS





12-ENE-2018 Fecha

Página

Sección — COMX

VII LEGISLATURA

DEFINICIONES

#OPINIÓN

EL PAÍS CONVERTIDO EN RING

La trama César Duarte-Javier Corral-PRI-gobierno federal está llena de mentiras y ficción

MANUEL ÓPEZ ŞAN



lueve lodo de un lado a otro. Lo electoral lo contamina todo.

Si uno critica a X, seguro está con Y. Si cuestiona a Y, es para hacerle el juego a X. O lo que es lo mismo: estás conmigo o en mi contra.

La trama César Duarte-Javier Corral -PRI-gobierno federal es botón de muestra perfecto.

Vamos a los hechos irrefutables. El gobernador de Chihuahua acusa a su antecesor, César Duarte, de haber desviado miles de millones de pesos del erario. Hecho: el gobierno estatal tiene pruebas que documentan el desfalco v ha detenido a excolaboradores de su antecesor por dichos actos. Hecho: hay más de una decena de denuncias ante PGR contra Duarte, pero la Procuraduría tiene en la congeladora su extradición. Hecho: Corral acusa que el gobierno federal "castiga" económicamente al estado, reteniendo recursos por las pesquisas contra el exgobernador, aún militante priista. Hecho: la SHCP ha probado que transfirió todos los recursos que, de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación, corresponden a Chihuahua. Hecho: Corral reconoce que así fue. Hecho: el gobernador asegura que se trata de otra bolsa, una de 700 millones de

DESDE UNA Y OTRA ESQUINA ESTÁ VOLANDO LODO

pesos que pactó directamente en Hacienda. Hecho: esa bolsa es discrecional, poco transparente y opera sin reglas claras. Hecho: Corral lo sabía cuando fue a negociarla y aun así le entró. Hecho: Chihuahua vive una ola de violencia que coloca al estado como foco rojo. Hecho:

cerró 2017 como la quinta entidad con más homicidios del país (Sistema Nacional de Seguridad Pública). Hecho: en 2017, los asesinatos crecieron 39% en comparación con 2016 (SNSP). Hecho: según ONU-Mujeres, tiene dos de los municipios con más feminicidios: Juárez (3) y Chihuahua (6). Hecho: a Corral le viene bien desviar la atención y centrarla en un conflicto político lejos de la crisis de violencia de la que es corresponsable. Hecho: él es bueno para la arenga, y en ese terreno puede ganar la batalla.

Pero en campaña, los hechos parecen importar poco. La percepción manda. Hay quienes piensan en el PRI-gobierno que exigir cuentas a Duarte, implica apoyar a Corral, cuando en realidad se trata de un acto de justicia. ¿Por qué no se actúa contra él como se hizo con otros exgobernadores? ¿Es intocable? En la otra esquina, se rasgan las vestiduras si se cuestiona a Corral. Para ellos hablar de violencia es estar al servicio del gobierno. Para los primeros, Duarte es víctima de un "pleito político", para los segundos, Corral es "castigado" por perseguir a Duarte y atacar al PRI. En ambos bandos hay mentira y ficción. Sobre Duarte hay pruebas de los desvíos. Debería ser extraditado. Corral usa el reflector para victimizarse y desviar la atención de su responsabilidad: gobernar. Pero la realidad lo alcanza y ni con su mejor discurso la puede enterrar.

-OFF THE RECORD

¿Alguien tiene en el radar el proçéso de desafuero del jefe delegacional en Tláhuac Pígoberto Salgado? ¿Cómo anda de memoria la Comisión Jurisdiccional de la ALDF? ¿O hubo un pacto?

> M.LOPEZSANMARTIN@GMAIL.COM **@MLOPEZSANMARTIN**







12-ENE-2018

Página

2

Sección CUOPO

CIRCUITO INTERIOR

¡AY! Alejandra
Barrales se quedó
sin ser candidata a la
Jefatura y le armó un
berrinchazo a Miguel
Ángel Mancera. Claro,
eso ocurrió hace seis
años, pero lo tendrá
muy presente este fin
de semana, cuando
el PRD aplique una
nueva medición.

TRES empresas
levantarán encuestas
sobre ella, Salomón
Chertorivski y
Armando Ahued,
aunque la decisión real
la tomarán los "sabios"
amarillos.

¿QUÉ opinión pesará más, la de Mancera, la de Héctor Serrano o la de los jefes de tribu? Es pregunta que recordarán hasta 2024. AL RAYO purificador de Morena no se le acabó la pila con los enlodados Víctor Romo y Jesús Valencia, su poder inmaculado alcanza aún para el panrredista Fernando Aboitiz.

TRAS dejar su "beca" en la Agencia de Gestión Urbana, cobró como asesor del Jefe de Gobierno hasta junio pasado, pero como vivir fuera del presupuesto es vivir en el error, ahora lo han visto rastreando nuevo hueso en mítines morenistas.

SÓLO que con lo abarrotada que anda aquella carnicería, a ver qué le dejan a Fernando Sodi, perdón, Fernando Lozano, ¡ejem! Fernando Mevoytiz, oh, que la... ¡Aboitiz!







Fecha 12-ENE-2018

Página __

Sección Scandod

línea10

DEMIS FUENTES

iAy! Alejandra Barrales se quedó sin ser candidata a la Jefatura y le armó un berrinchazo a Miguel Ángel Mancera. Claro, eso ocurrió hace seis años, pero lo tendrá muy presente este fin de semana, cuando el PRD aplique una nueva medición.

Tres empresas levantarán encuestas sobre ella, Salomón Chertorivski y Armando

Ahued, pero la decisión real la tomarán los "sabios" amarillos.

¿Qué opinión pesará más, la de Mancera. la de Héctor Serrano o la de los jefes de tribu? Es pregunta que recordarán hasta 2024.

PER COM TO THE PROPERTY OF THE

Al rayo purificador de Morena no le le acabó la pila con los enlodados Víctor Romo y Jesús Valencia, su poder inmaculado alcanza aun para el panrredista Fernando Aboltiz.

Tras dejar su "beca" en la Agencia de Gestión Urbana, cobró como asesor del Jefe de Gobierno hasta junio pasado, pero como vivir fuera del presupuesto es vivir en el error,

ahora lo han visto rastreando nuevo hueso en mítines morenistas.

Sólo que con lo abarrotada que anda aquella carnicería, a ver qué le dejan a Fernando Sodi, perdón, Fernando Lozano, iejem! Fernando Mevoytiz, oh, que la... iAboitiz!

demisfuentes @reforma.com







Fecha 12-ENE-2018

Página .

2

Sección Politica

DEL CORREO ILUSTRADO

CONFERENCIA SOBRE LEY DE ALCALDÍAS

Conferencia sobre la les de alcaldías, recientemente aprobada, que impartirá el diputado Alfonso Suárez del Real, el sábado 13 de enero a las 10:45 horas, en el Salón de Cabildos de la delegación Cuauhtémoc, segundo piso del edificio delegacional, que se ubica en la calle de Aldama y Mina, colonia Buenavista. Metro Revolución o Metro Buenavista. Luis Valdivia Ochoa, Formación y Educación Ciudadana